
 

 

令和４年度練馬区災害医療運営連絡会 会議要録 

 
１ 日時   令和５年３月 29 日（水）午後３時 00 分～４時 30 分 
 
２ 会場   練馬区役所本庁舎７階防災センター（一部、WEB 参加） 
 

３ 出席   三宅 康史 委員  （帝京大学医学部） 

内田 寛 委員   （練馬区医師会） 

齋藤 文洋 委員  （練馬区医師会） 

斉藤 良造 委員  （練馬区歯科医師会） 

浅田 博之 委員  （練馬区歯科医師会） 

伊澤 慶彦 委員  （練馬区薬剤師会） 

小田 真也 委員  （練馬区薬剤師会） 

江原 秀夫 委員  （東京都柔道整復師会練馬支部） 

杉田 学 委員   （順天堂練馬病院） 

岩﨑 登 委員   （順天堂練馬病院） 

光定 誠 委員   （練馬光が丘病院） 

木村 優介 委員  （練馬光が丘病院） 

平川 牧人 委員  （練馬警察署） 

浦川 有志 委員  （光が丘警察署） 

久川 隆 委員   （石神井警察署） 

猪俣 委員代理   （練馬消防署） 

町井 雄一郎 委員 （光が丘消防署） 

金子 委員代理   （石神井消防署） 

生方 宏昌 委員  （地域医療担当部長） 

枚田 朋久 委員  （危機管理室長） 

石原 浩 委員   （保健所長） 

    【事務局】 

屋澤 明夫 地域医療課長 

山本 康介 防災計画課長 

内田 勝幸 医療環境整備課長 

佐藤 洋子 大泉保健相談所長 

 
４ 議題 

・令和５年度 練馬区災害医療運営連絡会の検討事項について 

 

５ 報告事項 

（１）令和４年度 LINE WORKS の導入状況について 



 

 

（２）令和４年度訓練実施結果について 

（３）保谷医院の災害医療支援医療機関の指定解除について 

 

６ 配付資料 

資料１   令和５年度練馬区災害医療運営連絡会の検討事項について 

資料１別紙 災害薬事コーディネーター等の設置について 

資料２   令和４年度 LINE WORKS の導入状況について 

資料３   令和４年度訓練実施結果について 

資料３別紙 令和４年度医療救護所訓練実施結果について 

資料４   保谷医院の災害医療支援医療機関の指定解除について 

 

７ 会議の概要 

（１）令和５年度 練馬区災害医療運営連絡会の検討事項について 

・検討事項１：災害薬事コーディネーター等の設置について 

⇒ 資料１および別紙について、事務局から説明 

【委 員】災害薬事センターはどこに設置されるのか。災害薬事コーディネータ

ーは、災害発生時に災害薬事センターに参集するという理解でよいの

か。 

【事務局】災害薬事センターには、医薬品の備蓄・保管場所としての機能があ

る。練馬区では医療救護所10ヶ所に医薬品等をストックしており、前

述の機能を有していると考えられる。医療救護所と災害薬事センター

の位置付け等の整理は来年度検討したい。 

災害薬事コーディネーターの参集場所は、練馬区役所に設置される災

害対策健康部に参集していただくのが望ましい。具体的には次年度の

専門部会等で検討したい。 

【委 員】薬剤師班マニュアルは、災害薬事コーディネーターを意識して作成し

ている。現行の医薬品統括責任者からの移行について、次年度の会議

でじっくり検討したい。 

【委 員】区役所に参集せずとも災害薬事コーディネーターと密に連絡を取れる

体制が整えば良いのではないか。柔軟に対応できる練馬区のモデルが

できれば良いと思う。 

【委 員】災害薬事コーディネーターの役割に、病院薬剤部への関与があるが、

実現するには様々な課題があることが想定される。慎重な検討が必要

だと思う。 

 

・検討事項２：令和５年度 医療救護訓練等の実施について 

⇒ 資料１について、事務局から説明 

【委 員】EMIS に登録している医療機関にクリニックは含まれるのか。 



 

 

医師会、薬剤師会、医療師会の事務局が EMIS に入っていたほうがいい

と思う。 

【事務局】EMIS の ID は、東京都が管理をしている。現在付与対象としている医療機

関は、病院のみである。事務局への ID 付与については、東京都に確認し

ている。 

【委 員】新型コロナウイルスの感染症法の位置づけが二類から五類に変わるが、医

療救護所訓練の内容もそれに合わせて変更するのか。 

【事務局】今年度はコロナ禍での訓練のため、参加人数等を縮小して実施した。次年度

の訓練の実施方法や規模等については、今後検討を進める。 

 

 

・検討事項３：練馬区医療救護カレンダー2024 について 

⇒ 資料１について、事務局から説明 

<意見なし> 

 

（２）事務局からの報告について 

・報告事項１：令和４年度 LINE WORKS の導入状況について 

⇒ 資料２により事務局から説明 

<意見なし> 

 

・報告事項２：令和４年度訓練実施結果について 

⇒ 資料３により事務局から説明 

【委 員】衛星通信訓練に使用する衛星携帯電話の通信状況が芳しくない。通信

状況の良い最新規格の機器への更新等の検討が必要と考える。 

【事務局】衛星携帯電話は東京都が配備しているため、区単独で機器を更新する

のは難しい。発災時は、様々な状況に備えて、複数の通信手段が必要

になる。今年度導入した LINEWORKS 等を併用しながら、新たな通

信手段や東京都の動向を確認していく。 

 

・報告事項３：保谷医院の災害医療支援医療機関の指定解除について 

⇒ 資料４により事務局から説明 

【委 員】計画書やマニュアル等への反映状況はどうなっているのか。 

【事務局】区のホームページ、地域防災計画、その他に区で発行している文章等は

すでに修正している。 

 

（３）その他 

【会 長】案件は以上であるが、その他委員からご意見等はあるか。ほかになけ

れば、今年度の災害医療運営連絡会は閉会とする。 


